

## LA RUTA DEL MURAL DE CAUQUENES



La Ruta del Mural "Aquí se pinta nuestra historia" comienza en 2010, luego del terremoto que destruyó gran parte de la ciudad de Cauquenes y sus alrededores.

Su objetivo es contribuir con el fomento de la identidad local, enfocado en resaltar personajes de la zona en acciones y entornos propios, quienes además han dejado una huella en el inconsciente colectivo, contribuyendo al desarrollo y riqueza cultural de la comuna. Asimismo, es una forma de acercar el arte visual a la comunidad cauquenina.

Estas evidencias representativas manifiestan el contexto histórico que vive la ciudad, pues presentan a personajes o episodios típicos: el farolero, el suplementero, el lustrabotas, vendedores ambulantes, artesanos; se recrean situaciones comunes, partes de la historia local de la comunidad.

El trabajo incorpora nuevos murales, así como la restauración de otros pintados con anterioridad y que han sufrido deterioro por el sol y la lluvia. Es así como fue restaurado el mural de la Iglesia San Alfonso, templo ícono de la ciudad.

Esta iniciativa personal del artista cauquenino Jorge Salazar Salgado fue apoyada en una primera instancia por la Agrupación Cultural "La Batuta", quienes lograron recursos a través de la asociación cultural chileno-suiza Associazione Ticino Chile.

En una segunda etapa, y gracias a Ximena Peralta Pérez, periodista y gestora cultural del diario *El Centro* de Talca, se solicitaron recursos a Fondart el año 2013.

Actualmente, la ruta ya incorpora 200 m<sup>2</sup>, en 15 murales diferentes, ubicados en Cauquenes, Pelluhue y Chanco. ■

Texto y fotografía, gentileza de:

Jorge Salazar Salgado

Más información:  
[xolitario\\_77@yahoo.es](mailto:xolitario_77@yahoo.es)